de Journées canadiennes.

Dans le domaine des arts plastiques, le Canada présente régulièrement, notamment au Centre culturel canadien à Paris, plusieurs programmes d'expositions de peintures, de gravures, de sculptures, de métiers d'art et de tapisseries. Le public parisien a pu voir récemment, au Centre d'art et de culture Georges Pompidou, une présentation des oeuvres de Michael Snow. Il faut noter que le Canada a aussi remis à la médiathèque du Centre Pompidou un don important d'éléments audiovisuels et de livres sur la culture au Canada.

Depuis son ouverture en 1969, le Centre culturel canadien à Paris, pivot de la présence culturelle en France, présente un large éventail de manifestations reflétant la vigueur de la culture des provinces canadiennes. Pour les manifestations culturelles locales, il s'acquitte de sa mission en collaboration avec les consultats de Marseille, de Bordeaux et de Strasbourg.

Secteur universitaire

Du côté universitaire, il existe en France depuis 1975 un programme d'études canadiennes, qui vise à aider les professeurs et les universités françaises à organiser des programmes d'enseignement et de recherche sur le Canada. En plus d'une quinzaine d'universités françaises qui s'intéressent aux études canadiennes, il existe deux Centres d'Etudes canadiennes: un premier à l'Université de Bordeaux et un second depuis cette année à l'Université de Grenoble.

L'Association française des études canadiennes (AFEC) assure le regroupement en France des universitaires s'intéressant aux questions canadiennes. L'Association publie d'ailleurs une revue érudite intitulée: "Etudes canadiennes".

Un programme réciproque de bourses (au nombre de 64) et des stages de travail libre (140 mois par année) permettent à des Canadiens de poursuivre leurs études ou recherches en France, et à des Français de venir au Canada.

D'autres échanges d'enseignants et/ou d'étudiants ont lieu entre plusieurs provinces (dont l'Ontario, le Manitoba, la Colombie-Britannique, la Saskatchewan, l'Alberta et le Nouveau-Brunswick) et la France. Un programme de stage d'été pour anglicistes est mis en oeuvre par l'Ontario avec l'aide du ministère des Affaires extérieures. Un programme de lecteurs permet aussi à des étudiants apprenant l'anglais ou le français comme langue seconde de faire des séjours de neuf ou dix mois en France ou au Canada.

Le ministère encourage également les programmes d'échanges directs et/ou le jumelage entre des universités françaises et canadiennes, bien qu'il ne participe pas financièrement à ces programmes.